



EL SEÑOR

DON RICARDO ROCA AMORÓS

Presidente honorario de la Cámara de Comercio

Ha fallecido

H. P. D.

Su afligida esposa, madre política, hermanas, hermanos y hermanas políticos presentes y ausente, sobrinos, primos y demás parientes, participan a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida y les suplican se sirvan asistir al rosario que se rezará en la parroquial iglesia de Santa Eulalia y en la casa mortuoria esta tarde A LAS CUATRO y seguidamente a la conducción del cadáver al cementerio de La Vileta, y al funeral que se celebrará mañana, a las once, en la misma Iglesia, por lo que recibirán especial favor.

No se invita particularmente

El Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca se ha dignado conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión o parte de rosario que se rezare por el alma del finado.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Otra vez la cuestión del Derecho balear

II

Decíamos en una de las ediciones anteriores que venía a agravar el estado de esta cuestión la coincidencia de que con un día de diferencia, a la junta del Colegio de Abogados de esta capital, se reuniera en Barcelona la Asamblea de Organización jurídica.

Del texto de la circular que se ha publicado convocándola, se desprende lo siguiente: la Academia de Jurisprudencia y Legislación de Barcelona ha invitado a que se reunieran las representaciones y fuerzas vivas de Aragón, Vascongadas, Navarra, Galicia, Cataluña, Mallorca y Valencia, es decir, de todas las regiones españolas que por no ser de origen castellano tienen problema jurídico, a fin de que puestas en contacto puedan trabajar mancomunadamente para conseguir que el mencionado problema tenga la solución más adecuada a las necesidades de cada una de ellas.

Cómo han respondido a esta invitación las regiones aludidas, las noticias publicadas por la prensa lo dicen claramente: las Diputaciones vascas, las catalanas, las de Navarra, los Colegios de Abogados, los principales Ayuntamientos, entidades como la Casa de Ganaderos de Zaragoza, catedráticos, abogados que se han distinguido por sus estudios o trabajos, es decir, las realmente fuerzas vivas de la mitad norte de España, han anunciado su presencia en Barcelona en los días de la Asamblea y su decisión de tomar parte en ella.

Y con solo apuntar estos hechos hemos dicho ya lo bastante para indicar la gravedad que tal coincidencia de fechas tiene para Mallorca.

¿Van nuestros abogados a tomar acuerdos que coincidan exactamente con los de la Asamblea? pues en este caso es elemental, es sencillamente de sentido común que los tomen juntos y aprovechando la colaboración de los elementos reunidos en Asamblea, porque su fuerza se centuplicará, y esto es lo que ha de procurar quien toma un acuerdo, que tenga la mayor fuerza y autoridad posible.

¿Es que no se conocen de antemano cuáles pueden ser estos acuerdos y por lo tanto sólo es posible sospechar la coincidencia? pues entonces la cuestión

se presenta clarísima. No se trata de cuestiones sin interés, se trata, por el contrario, de acuerdos que en definitiva pueden acarrear al país una de las más hondas y temibles perturbaciones a que pueda condenarse; y por esto lo único lógico, la única actitud de quien obra velando ante todo y sobre todo por la prosperidad de las Baleares, es esperar, enterarse y después resolver. No se trata de grandes esperanzas; las sesiones de la Asamblea son los días 1011 y 12 del actual; el 13 pueden conocerse en Mallorca con todo detalle y obrar con conocimiento de causa.

¿Es tal vez que a lo que se va es precisamente a tomar acuerdos que de antemano se sabe o se presume que han de estar en desacuerdo y contradicción con los de la Asamblea?

Entonces—hay que decir las cosas por su nombre—la tal Junta queda reducida a una vulgar maniobra; entonces, lo que se descubre es la decisión, no de tomar los acuerdos más fecundos y convenientes para las Baleares, sino los que el señor A y el señor B han ideado; de ahí el empeño en apresurarse en que la opinión ajena no pueda manifestarse, aun cuando esta opinión sea la de tantos y tan valiosos elementos como los que se reúnen en la Asamblea. No es que creamos que tales elementos—es decir, los no baleares que a ella concurren—sepan más de Mallorca que los que en Mallorca nacimos y vivimos, sino que el intercambio de ideas, el oírse con el parecer ajeno, el poderse aprovechar de la ciencia y experiencia ajenas, es decir, poseer la mayor suma de conocimientos para resolver un problema de interés, nunca perjudica la resolución. ¿Es que lo que no se quiere es tener que cambiar de un parecer ya predeterminado?

No se nos quiera atajar con la cantinela de que Mallorca no tiene régimen propio y que, por lo tanto, no hay problema para ella ni por lo tanto tiene interés por la Asamblea; lo que no tiene Mallorca es quien haya tenido medios y gusto de dedicarse a estudiarlo; y de no conocerlo los abogados a no existir hay nada menos que un abismo.

Pero aun así, dando de bueno que tal nulidad sea cierta, dando de bueno también que sea un síncopado papel el de trabajar para hacer oficial renuncia de la poca o mucha personalidad jurídica que tenga Mallorca y dando de bueno que la obligación de quien estime a su tierra es laborar por robustecerla y no por anularla, patentes en este caso el elocuente

ejemplo de Gulpúzcoa, el de Valencia y de Alava, tierras las tres en las cuales oficialmente no hay más régimen civil que el del Código y que se han apresurado a anunciar su presencia en la Asamblea: ¿es que los señores que las representan merecen el calificativo de ignorantes o despistados? ¿es que no está de por medio el problema de la lengua? ¿es que éste no trae consigo la cuestión de la organización de los Tribunales? ¿es que nada tiene que ver con él el régimen notarial?

Sinceramente creemos que los que llevan la dirección y el empeño en apresurar la Junta no han meditado cuáles pueden ser las consecuencias de su obra.

La guardia municipal

El Alcalde, señor Martínez, ha nombrado comandante de la guardia municipal a don Escolástico Cubí, y segundo comandante a don Juan Comas, quien se encargará del servicio nocturno.

Ha dejado cesante al cabo don Jaime Gillet, siendo nombrado, en su sustitución, don Bernardo Pont. El preferente don Constantino Davia ha sido igualmente declarado cesante, y el cabo don don Rubí pasa a preferente.

D. Ricardo Roca

Ayer, al anochechar, falleció repentinamente en esta capital el distinguido comerciante don Ricardo Roca. Su muerte ha sido sentidísima.

El señor Roca era figura de mucho relieve en la esfera comercial, y puede decirse que su nombre va unido a cuantas empresas de importancia se han acometido en Mallorca desde algún tiempo a esta parte. El prestigio de gozaba la llevó a la presidencia de la Cámara de Comercio, entidad que le nombró presidente honorario cuando los achaques le obligaron a abandonar la presidencia efectiva.

Distinguióse el finado por su espíritu emprendedor y activo, que no logró amortiguarle la aguda dolencia que desde hace años sufría.

Dotado de corazón bondadoso, el necesitado tenía en él un protector, y sabemos que recientemente se había comprometido a fundar un sanatorio marino para niños pretuberculosos, como lega-

do caritativo a Mallorca, por la cual sentía vivo amor.

D. E. P.
Enviamos a toda su familia, especialmente a su señora esposa, la expresión de nuestro sentido pésame.

Noticias militares

Los Santos Reyes.—Con motivo de ser ayer la festividad de los Santos Reyes, las tropas de esta guarnición vistieron de gala, y comisiones de felicitación de todos los cuerpos cumplimentaron a los señores Generales y Obispo de esta diócesis.

Incorporación de reclutas.—Esta mañana han sido distribuidos e incorporados a sus respectivos cuerpos los reclutas del cupo de filas pertenecientes al reemplazo de 1917.

Hoy mismo serán reconocidos, pesados y tallados y se dará principio a la vacunación por los médicos de sus respectivos cuerpos.

La instrucción de dichos reclutas estará a cargo, en el regimiento de Palma, de los tenientes don Andrés Alós, don Antonio Bauzá, don Felipe Colom, don Antonio Mas, don Emilio Canal, don Jaime Subías, don Rafael de Oleza y don Pedro Dezcallar.

Consideración de sargento.—Se concede consideración de sargento, para pasajes, alojamientos, etc. a los practicantes y mozos de laboratorios y farmacias militares.

Ascensos.—Han sido aprobado los nombramientos de sargento a favor de los cabos del regimiento de infantería de Palma don Antonio Canals Homar y don Pedro Cerdá Muntaner.

Del mar

Entradas.
Anteayer, por la tarde, entró en este puerto el vapor «Sancho», procedente de Barcelona, y que viene para cargar carbón.

El «Isteño» llegó ayer procedente de Ibiza y Alicante.
Esta mañana, procedente de Barcelona, ha llegado el vapor «Rey Jaime II».

Salidas.
Ayer, por la noche, salió el vapor rápido «Rey Jaime I», para la Ciudad Condal.
Esta mañana, a las siete, ha salido,

para la vecina isla de Cabrera, el vaporcito «Ciudad de Palma».

Despachados

Es probable que el «Mallorca» salga mañana, al mediodía, para Ibiza y Valencia.

Vapores esperados

Mañana es esperado en este puerto el vapor «Teresa Tayá», procedente de Barcelona.

Otras noticias

Ayer, por la tarde, hizo pruebas en esta bahía el pallebot a motor «Saltón».

Han concluido de pintar de negro el vapor «Balear».

La Casa Tayá

Anoche regresó a Barcelona uno de los propietarios de la Casa Hijos de J. Tayá, don Antonio Tayá, acompañado del capitán inspector de la misma casa. Ambos habían llegado el sábado en el rápido juntamente con el representante en Palma de la Casa Tayá, don Rogelio Martín.

Anoche, en el vapor, hablamos con el señor Tayá. Le interrogamos sobre el objeto de su viaje a Palma, y le indicamos que el público lo relaciona con el asunto de la «Isteña», atribuyéndole el deseo de ponerse al habla con el señor March, el actual poseedor de la casi totalidad de las acciones de la Compañía mallorquina, y, caso que ello no fuera posible, realizar otras gestiones relacionadas con el mismo asunto.

El señor Tayá nos desmintió categóricamente tal rumor. Y el señor Martín, que estaba presente, intervino en la contestación manifestándonos que el señor Tayá, desde el primer viaje del «Teresa Tayá» a Palma, tenía deseos de venir a ésta para conocer la isla.

El interrogamos al Sr. Tayá sobre los proyectos que acaricia su casa relacionados con Mallorca, diciéndonos:

«Esto ha de arreglarse. Ahora los momentos no son a propósito. Pero, después de la guerra, pienso establecer unos servicios de vapores rápidos, muy rápidos, que hagan la travesía durante el día, entre Palma y Barcelona, exclusivamente para pasaje; pues la carga, salvo alguna, muy poca, de carácter urgente, como el pescado, etc., puede ir a poca velocidad, ya en veleros, ya en vapores de poco andar. Se completarán las comunicaciones con Barcelona, y se esta-

blecerán pronto otras con Valencia y Alicante».

Por último, el Sr. Tayá nos dijo que pensaba establecer en ésta un depósito flotante de carbón inglés.

Las subsistencias

Nota oficiosa del Gobernador

Hemos recibido del señor Gobernador civil la siguiente nota oficiosa:

«En la «Última Hora» de ayer se inserta un sueldo de «Hueiga de panaderos?» que conviene a esta Presidencia rectificar.

Efectivamente, ayer al mediodía visitó al señor Gobernador una comisión de panaderos para exponer sus quejas por las dificultades que encontraban para proveerse de huevos; fueron inmediatamente atendidos y se les hizo presente que por la tarde podrían adquirir los que precisasen, pues la Representación del Gremio hace tres días había notificado al señor Gobernador que las existencias que tenían en almacén se iban agotando por no recibirse de los pueblos a causa de los temporales, dificultad en las comunicaciones, etc., siendo inexacto que dicha autoridad les enviase al señor Alcalde para que ante el mismo formulase sus quejas.

Conforme había ofrecido el gremio, ayer por la tarde y por noticias que tiene esta presidencia, los panaderos quedaren abastecidos de huevos.

Es igualmente inexacto que los acaparadores ni nadie embarquen huevos con autorización de la Presidencia. Al gremio, por acuerdo tomado por la Junta de subsistencias en sesión del día 14 de Noviembre, previo informe de la Alcaldía y de haber justificado tenían 8 000 docenas en el almacén, sobrantes del consumo, se le autorizó el embarque de la mitad, o sea 4 000 docenas, de las cuales no han embarcado más que dos mil el día 16 del citado mes, sin que desde entonces hayan hecho ningún embarque de dicha subsistencia.

En cuanto al embarque de aceite nadie ignora que, desde la publicación de la Real orden de 25 de Noviembre último e Instrucción de la Comisaría General de Abastecimientos de 26 del mismo publicadas en el «Boletín Oficial» extraordinario de 1.º de Diciembre próximo pasado, el tráfico es libre.

Hasta entonces la Junta tenía prohibido el embarque y sólo lo había autoriza-

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DEL CORREO DE MALLORCA

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 5 (5'30)

Pérdidas inglesas

Nauen.—Desde el 20 de Noviembre hasta el 2 de Enero las pérdidas oficiales inglesas en el sector de Cambray ascienden a 227 oficiales y 9 000 soldados.

Además, perdieron los ingleses 172 cañones, 724 ametralladoras y 90 lanzaminas.

Recuperaron los alemanes 52 cañones perdidos en otros combates y cogieron 75 tanques.

A consecuencia de estas derrotas se ha desistido a seis generales ingleses y muchos jefes de Estado Mayor.

El Presidente del Consejo polaco visita al Emperador de Austria

Viena.—El Emperador Carlos Francisco José recibió en audiencia al Presidente del Consejo polaco.

Nombramiento de Comisiones para velar por el armisticio

Berlín.—Dicen de Petrogrado que se han nombrado comisiones para velar por la observancia del armisticio entre las flotas de los mares Báltico y Negro.

Las listas negras

Londres.—La «Gaceta Oficial» publica nuevas listas negras. Se incluyen en ellas 15 nuevas casas españolas.

Partes oficiales

Londres.—Los últimos partes oficiales limitan a consignar reducidos cañones en todos los frentes y pequeñas luchas que no modifican la situación.

Explosión.—Dos trenes destruidos.—2.000 muertos

Petrogrado.—En la estación de Bechovra una terrible explosión destruyó dos trenes militares ocupados por cosacos.

Se calcula pasa de 2 000 el número de muertos.

Hindenburg y Ludendorff

Koenig.—Los generalísimos Hindenburg y Ludendorff han marchado al Cuartel general.

Rusia y la «Entente»

Londres.—La actitud adoptada por los maximalistas en las negociaciones de paz, podría llevar a la «Entente» al reconocimiento del gobierno de Lenine.

El nombramiento de Gobernador de Petrogrado

Koenig.—Se dice que muy en breve se hará el nombramiento de Gobernador de Petrogrado.

Las negociaciones de paz

Nauen.—El comité principal nombrado para las negociaciones de paz con Rusia ha participado al Reichstag que el Gobierno ruso reiteraba su proposición de que las negociaciones de hoy se celebren en Estocolmo, a lo cual no han accedido los delegados centristas porque en Estocolmo la «Entente» encontrará el campo abonado para sembrar la discordia de Rusia.

Han asegurado los delegados de los Imperios centrales que Alemania proseguirá las negociaciones siempre que éstas se celebren en Brest-Litovsk.

Espérase se desenvuelva bien este incidente.

Elogios al Canciller alemán

Nauen.—Todos los políticos y la Prensa elogian las manifestaciones del Canciller alemán, señor Sennuse, acerca de la suspensión de las negociaciones de paz.

El anuncio de la suspensión publicado por un periódico inglés demuestra el contacto que existe entre los Gobiernos ruso e inglés.

Rusia y la paz

El Gobierno ruso ha elegido Beria para continuar las negociaciones de paz interrumpidas en Brest-Litovsk.

Pide Rusia se garantice la existencia de Bélgica, Rumania y Servia.

Además, entiende que la «Entente» podría obtener una reparación por los daños sufridos en Bélgica.

Madrid, 7 (5'30)

Comunicado oficial alemán

Koenig.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la tarde:

«Ha aumentado la lucha en la Champagne, teniendo que rechazar cuerpo a cuerpo varios avances de patrullas exploradoras enemigas.

En los ataques que llevamos a cabo en las líneas enemigas de Bezonvaux, hicimos varios prisioneros.

Fueron inútiles los esfuerzos del enemigo para penetrar en las trincheras de Aylli.

Derribamos, en dos días de lucha aérea y a cañoneos, 15 aviones y cuatro globos.

En Italia hubo vivo cañoneo en Brenta, Tambré y Montellano.»

Comunicado oficial italiano

El Alto Mando italiano, en su último parte oficial, limitase a consignar que hubo cañoneo y luchas sin interés en todo el frente de batalla italiano.

Reunión del Consejo de la corona alemán

Berlín.—Bajo la presidencia del Kaiser, se ha reunido el Consejo de la Corona.

Se facilitó de la reunión la siguiente nota oficial:

«A causa de la petición del traslado de las negociaciones de paz entre Rusia y los Imperios centrales, desde Brest-Litovsk a Estocolmo, hecha por el Gobierno ruso, los Imperios centrales sus-

penden momentáneamente sus relaciones con Rusia.»

Una bomba en Barcelona

Madrid, 7 (5'30)

Detalles

Barcelona.—Anoche, en la calle de Capmany, frente a la Inspección de Seguridad, estalló una bomba.

Esta era cilíndrica, de hierro, de siete centímetros de diámetro.

La mecha tenía sustancia grasosa, la bomba, esta cargada de pólvora y retalla.

para explotar.

Unos guardias vieron a dos sujetos que huían; se les detuvo, resultando llamarse Juan Tuñel, de 25 años de edad, y Miguel Serra, de 28, ambos de oficio metalúrgicos.

Los detenidos se confesaron autores del hecho.

Son desconocidos como anarquistas, aunque simpatizan con la idea.

Capilla pública en Palacio

Madrid, 7 (1'30)

La festividad de Reyes

En Palacio tuvo lugar ayer la acostumbrada fiesta de Reyes, celebrándose Capilla pública.

Asistieron los Monarcas, los Grandes de España y los palatinos.

Había un gentío inmenso.

Ofició el Obispo de Sión.

Asistieron también el Nuncio de Su Santidad en Madrid y los Prelados de Madrid Alcalá y de San Luis de Potosí.

El Monarca hizo la ofrenda tradicional

La Boisa

Madrid, 5 (5'30)

Contabilidad del sábado

| | |
|-----------------------|--------|
| Interior contado | 76'50 |
| Amortizable 5 por 100 | 94'75 |
| Amortizable nuevo | 86'00 |
| Banco de España | 520'00 |
| Compañía Tabacalera | 290'00 |
| Francos | 71'50 |
| Libras | 19'51 |
| Exterior | 8'25 |

Política

Madrid, 6 (5'30)

Los capellanes de Prisiones

Una comisión de Capellanes de Prisiones ha visitado al Ministro de Gracia y Justicia, señor Fernández Prida, para pedirle un aumento en la exigua gratificación que perciben.

Madrid, 7 (5'30)

Amenazando con la incautación de buques

La «Gaceta» publica una disposición anunciando la incautación por el Estado de los buques que se nieguen a servir el cabotaje o exijan fletes superiores a los marcados en las tarifas.

García Prieto no recibe a los periodistas

El jefe del Gobierno, señor García Prieto, no recibió ayer, contra costumbre, a los periodistas.

Movimiento abortado

Madrid, 5 (5'30)

(Recibidos con gran retraso)

La Cierwa en Palacio.—Enterrado al Rey de la situación de las cosas.—La Cierwa y los periodistas

Ayer tarde, a las seis, fué a Palacio el Ministro de la Guerra, señor La Cierwa, para unirse al Rey.

El señor La Cierwa fué recibido en el reglo Alcazar por el Monarca, durante la epístola una hora.

Al salir, el señor La Cierwa fué interrogado por los periodistas, habiéndolos manifestado:

«He notificado al Soberano la actual situación de las cosas».

Nos negó que hubiera sometido a la regia sanción decreto alguno.

Y nos agregó:

«Todo se va resolviendo.

Las noticias que recibo son cada vez más satisfactorias.»

Consejo de Ministros.—Cumplimiento de las medidas adoptadas.—El licenciamiento se ha hecho sin incidentes

A las siete de la noche se reunieron los Ministros en Consejo.

La reunión terminó a las ocho y media.

Al terminar, el jefe del Gobierno, señor García Prieto, habló con los periodistas, diciéndonos:

«El Consejo se ha limitado a un cambio de impresiones con el Ministro de la Guerra sobre el problema de actualidad.

El señor La Cierwa dijo cuenta de que se había dado cumplimiento a las medidas adoptadas.

Además, el Ministro dió cuenta de las comunicaciones recibidas de los Capitanes generales, que son satisfactorias.

El licenciamiento de brigadas y sargentos se ha hecho sin incidentes».

Madrid, 6 (5'30)

Manifestaciones de García Prieto.—El Gobierno conocía el movimiento por la policía.—La Cierwa y el decreto de disolución

El jefe del Gobierno, Sr. García Prieto, nos recibió anoche a los periodistas, habiéndonos del problema palpitante.

Insistió en manifestarnos que el licenciamiento de sargentos se efectuó sin ningún incidente.

Nos dijo luego que era inexacto que el Gobierno conociera el movimiento por conducto de la Embajada de España en París, ni porque le hubiera avisado el «leader» de los regionalistas catalanes, Sr. Cambó.

anarquistas. Uno de éstos inserta un grabado de Cánovas del Castillo con motivo del asesinato de que fué víctima en el balneario de Santa Agueda.

La fiesta de Reyes

Se ha efectuado la tradicional fiesta de Reyes en los Hospitales y Casas de caridad, repartiéndose ininidad de juguetes a los niños pobres.

El licenciamiento de clases de tropa

Se llevó a cabo sin incidentes, en toda la región, el licenciamiento de suboficiales, brigadas y sargentos afectos a la Junta de defensa.

Buque hundido

Se asegura que frente al río Llobregat se ha hundido un buque que venía perseguido por un submarino.

Palou Gari

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Luciano y compañeros mártires.

Cuarenta Horas.—Empiezan en las Hermanitas de los Pobres, en obsequio de las Almas del Purgatorio. Los actos de costumbre.

Cuarenta Horas fuera de turno

Concluyen en San Nicolás costeadas por una Asociada a la Comunión Perpetua y Reparadora para conmemorar el décimo aniversario de su erección. Los actos de costumbre.

Visita.—A Ntra. Sra. de la Catedral, en la Concepción.

Sueltos y noticias

El almadrón

El almadrón se cotizaba anteayer en el mercado de Felanitx a razón de 73'00 pesetas los 42'37 kilos.

Para Hospital militar

Teniendo que procederse a la adquisición de terrenos en una extensión aproximada de 20.000 metros cuadrados en las inmediaciones de esta plaza, para construir un nuevo Hospital militar, se invita a los propietarios que deseen venderlos para que presenten sus proposiciones por escrito en la Secretaría del Gobierno Militar de esta plaza, hasta el día 25 de los corrientes.

El «Llor del Polo» es el único periódico del mundo que obtuvo un Primer Premio en el IX Congreso de Higiene

Viaje directo a Cetto

ISLEÑA MARÍTIMA

Si se cotiza en 500 toneladas de carga por Cetto el próximo miércoles día 9 del corriente saldrá para dicho puerto el vapor

Isleño

Por lo que rogamos a los cargadores avisen cuanto antes a esta Oficina, la cantidad de carga que tengan disponible para el referido puerto.

El Naviero-Director Antonio Ferragut.

Atención

En la fábrica de básculas de M. Casellas (Castellet) se necesitan oficiales cerrajeros, para informes en la misma fábrica de 12 y media a 2 tarde.

Bombillas Eléctricas

desde 140 a 175 pesetas una

Casa Buades COLON 33 PALMA

Frascos vacíos

de los productos

HIGEA

SE COMPRAN EN LA

Tienda El Japón

Nada más confortable después

de las comidas

que una tacita de

CAFÉ LLOFRIU

Doctor Lobisch

Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudante Médico y Jefe interino (durante 3 años) del ambulatorio para enfermedades de la piel, del Instituto medicinal clínico de la Real Universidad de Munich (Alemania).

Calle Conquistador, 18

Frente al Círculo Mallorquín

Consultas de 8 a 1 y de 4 a 5.

Electricidad y Gas

Instalaciones y reparaciones

EL ÁGUILA—BROSSA, 30

Servicio esmerado

do desde el día 13 de Octubre al 20 de Noviembre el de aceite de «torró»; desde la publicación de la citada disposición hasta la fecha se han embarcado 139.517 litros de aceite, cantidad, que como el público podrá apreciar, no es para dar motivo a la campaña alarmista que algún periódico ha hecho, sin tener en cuenta que la Isla no la constituye sólo Palma, sino también poblaciones agrícolas muy importantes que, debido a la buena cosecha y al amparo de una disposición legal, tienen derecho a embarcar el sobrante del consumo.

La Junta tiene como asesores personas dignísimas, que por razón del cargo y por su competencia tienen forzadamente que estar enteradas de las necesidades del consumo y la producción, y esas personas han suministrado los datos que en la sesión de 24 de Diciembre último dieron a conocer a la Junta y ésta, en forma de nota oficiosa, al público por medio de la Prensa.

Para terminar, hará constar esta Presidencia que ha atendido cuantas reclamaciones colectivas se le han hecho, y algunas aisladas sobre abastecimiento de huevos son las que se han enviado a la Alcaldía o a los dependientes municipales del Mercado, por entender son a los que corresponde atenderlos y a tal efecto ayer se ha pasado atento oficio al señor Alcalde.

La venta de huevos

El señor Alcalde ha dado orden al Comandante de la guardia municipal, señor Cubí, para que ejerza escrupulosa vigilancia en los puestos de venta de huevos, dándole cuenta si no se hallan suficientemente surtidos y si los vendedores se niegan a vender los huevos en la cantidad que se solicita.

El embarque de cerdos

No estaría de más que el Gobernador, antes de conceder nuevos permisos para exportar cerdos, averiguase si es o no perjudicial sacar más reses de la Isla. Fundándose en que era conveniente averiguar la existencia de ganado de cerda que hubiera en la Isla, el Gobernador hizo acordar, o propuso a la Junta de Subsistencia, que se prohibiera la exportación de cerdos. Y no preguntó a los Alcaldes (por lo menos éstos no han contestado) por tales existencias, sino que, al contrario, sin otros motivos que lo justifiquen, a lo menos hechos públicos, autorizó la exportación de una partida de cerdos, y después otra, y otra. ¿Por qué? Nadie lo sabe, pero todos lo comentan, y hay que oír los comentarios.

Entendemos que un Gobernador está en el caso de justificar públicamente todas las disposiciones del carácter de las de que hablamos porque interesan grandemente al pueblo, en vez de hacerle en la forma como lo hace nuestro Gobernador, que se presta a maliciosos comentarios.

El juego

Es objeto de duras y justas censuras la conducta del Gobernador en lo que a los juegos prohibidos se refiere.

Se juega en Palma escandalosamente, como nunca habíase visto.

No cabe aminorar alegar ignorancia. Casi toda la Prensa se ha ocupado en el asunto, y nosotros, verbalmente al Inspector de policía y desde estas columnas, hemos denunciado los escandalosos juegos ilícitos.

Y no sólo se juega, sino que hasta circulan rumores gravísimos, de tal índole, que, de ser ciertos, denotarían una conducta poco frecuente aquí.

Dispuestos estamos a seguir tratando del asunto.

Central de viveres

En la calle del Sindicato fué inaugurada ayer la anunciada Central de viveres, establecida en los bajos del nuevo edificio construido en el solar de la casa que fué «Fonda de Europa».

Notas de Sociedad

Enferma

Desde anteaer se encuentra enferma de algún catarro la señora doña María de la Concepción R. Narváez.

De todas veras deseámosle pronta mejoría.

De viaje

Anoche salieron, a bordo del vapor «Rey Jaime I», para Barcelona, el capitán de Artillería nuestro amigo don Fernando Ribas, acompañado de su señora esposa, quien se dirige a tomar posesión de su nuevo destino en Jaca; el comerciante don Manuel Bonet, don José M. Mulet y don Rafael Vanrell.

Anoche, a bordo del vapor correo rápido, embarcó para Barcelona, donde se propone fijar su residencia, el que hasta ahora ha sido nuestro queridísimo compañero de Redacción don Luis Obrador Bilián.

También marchó anoche para Barcelona, de paso para Tarragona, en cuyo Gobierno civil ha sido destinado de oficial primero, nuestro estimado amigo don Enrique Mellado, que durante nueve años desempeñó sus servicios en el Gobierno de Baleares. En el muelle le despidieron el secretario de este Gobierno, señor Roca de Togores, los empleados del Gobierno y muchos amigos.

Esta mañana, en el vapor «Rey Jaime II», procedentes de Barcelona, ha llegado don Onofre Juaneada, quien había pasado a aquella ciudad para consultar su enfermedad con el Dr. Cardenal. Ha venido acompañado de su señora y de su hermano político el médico oculista don Jaime Rover.

También han llegado en el mismo vapor doña Cecilia y doña Carmen Iglesias, doña Carmen y don José M. Cruens, don Bartolomé Aguiló, don Federico Pujó, don Mariano Cáceres, doña María Fochalt, don Luis Cardell, el Administrador de Correos de Barcelona don Enrique Fajánés, el cónsul de Bélgica don Luis Galantomini y don Lorenzo Ribas.

Fallecimiento

Ha fallecido en esta capital D. Joaquín Engroñat y Marqués.

E. P. D. Enviamos a su familia, especialmente a su hijo el organista de esta Catedral Basílica, Rdo. D. Joaquín Engroñat, el más sincero pésame.

Las fábricas de gas

Hasta ahora no ha podido conseguir la Junta de transportes encontrar barco para traer a Palma el cargamento de carbón asturiano que tienen comprado las fábricas de gas de esta ciudad.

La Junta general de la fábrica de gas de Söller ha acordado, dado lo difícilísimo que es, e las actuaes circunstancias, adquirir combustibles para la elaboración de gas, cerrar la fábrica, hasta que se normalicen las circunstancias, a partir del día de ayer.

Lo de la «Islaña Marítima»

Los Sres. March y Ques embarcaron anoche para Barcelona, y, según manifestaron en el vapor, van a formalizar la escritura de venta a «La Transmediterránea» de las acciones de la «Islaña», que posee el primero, ya que no ha sido posible su rescate por no haberse cubierto aún la suscripción abierta al efecto.

La festividad de Reyes

Venta de juguetes

Con motivo de la fiesta de los Reyes Magos, fueron muchos los puestos de venta de juguetes; sobre todo anteanoche se vieron atestados de gente que compraba los juguetes para sus pequeños.

Ayer se representaron los Reyes Magos en distintas partes de Palma y sus arrabales.

El Arbol de Noel de los Exploradores

Al mediodía de ayer se inauguró solemnemente el «Arbol de Noel» de los Exploradores en el «Grand Hotel». Asistieron al acto el señor Gobernador civil y el Alcalde, con sus familias, y muchas distinguidas familias que llenaron completamente los amplios salones del «Hotel».

El general de Nouvllas, Presidente de los «Boy scouts», y demás señores de su Comité Provincial, atendían a los numerosos invitados.

Al anochecer de hoy y mañana continuará la tómbola, acto que será público y amenizado por una banda de música.

El número de objetos es de unos dos mil, algunos de verdadero valor.

Repartición de premios

A las cuatro y media de la tarde tuvo lugar la repartición de premios en el Catecismo de Montesión.

Empezó el acto con varias poesías y cánticos.

Los premios consistían en valiosos juguetes y dulces.

Terminó el acto con una plática del P. Salom, S. J., quien alentó a los padres a que mandaran sus hijos al Catecismo.

La Juventud maurista

Amenizado por la banda de música de la Casa de Misericordia, se celebró ayer, por la tarde, el acostumbrado reparto de juguetes a los niños, costeados por la Juventud maurista de esta localidad.

El acto estuvo concurridísimo, repartiéndose ininidad de juguetes.

En la Cárcel

Ayer, por la tarde, tuvo lugar en la Prisión provincial de Balnears una comedia extraordinaria, seguida de un reparto de juguetes a los niños hijos de los reclusos.

La comida fué servida en el patio, que estaba adornado con banderas y galardetes, destacándose en el centro un gran arbol de Noel, del cual pendían los juguetes.

Asistieron a dicho acto la respetable señora doña María Ignacia Vert, acompañada de la señora esposa del Director de la Cárcel; el Alcalde, señor Martínez Rosich; el vicepresidente de la Comisión provincial, señor Massanet, y los señores don Juan Rosselló, don Manuel Rueda, don Germán Ballester, don Fernando Pou, don Pedro Canet y algunos funcionarios del Juzgado.

La comida fué costeada por don Fernando Ballester.

Los invitados recorrieron las diferentes dependencias, haciendo calurosos elogios del director de la Prisión, señor Lozano Peña, y personal a sus órdenes, que han sabido mantener una gran limpieza y orden dentro de las malas condiciones que tiene el edificio.